

| | | | |
|-----|-------------------------------|-------------------|-----------------------|
| 005 | UTBM Service communication | L'EST REPUBLICAIN | 10 janvier 2022 |
| | | Valdoie | Premiers secours - AE |

Premiers secours : des missions toujours plus variées

L'Union départementale des premiers secours (ex-UMPS) remplit de nombreuses missions tout au long de l'année. En cette période de pandémie, elle a été particulièrement sollicitée. L'année qui vient s'annonce tout aussi chargée.

Depuis le 1er janvier, l'Unité mobile des premiers secours a changé de nom, de sigle, de couleurs et se nomme désormais l'UDPS, l'Union départementale des premiers secours. Ses missions et sa vocation restent cependant inchangées.

Le 9 janvier, lors de l'assemblée générale, l'association a fait le bilan de ses activités. Elle compte 69 membres et respecte la parité (36 femmes), elle a tenu l'an dernier 39 postes de secours délimitant 1 834 heures de présence.

Le président Edson Voumard a remercié les bénévoles, il estime à 33 000 € la valeur de leur engagement. En moyenne, six membres interviennent sur une opération.

Quatre gros partenariats

Alexandre Tamé, chef d'unité, a précisé que l'UMPS valide quatre partenariats qui confirment son professionnalisme, avec Territoire de Musiques pour les Eurockéennes, l'Association cycliste du Territoire de Belfort, l'Association des étudiants de l'UTBM et l'Association des paralysés de France.

Elle a tenu cinq sessions de formation, trois pour les candidats au PSE 1 (premiers secours en équipe 1er niveau) et deux pour le



L'UDPS devra répondre en 2022 à une forte demande de formation de secouristes.

PSE 2. Elle s'est aussi mobilisée à plusieurs reprises pour l'aide en urgence.

250 missions liées à la pandémie

L'UMPS a déployé un centre d'hébergement d'urgence au gymnase Coubertin après un incendie d'immeuble et a renforcé la cellule territoriale d'appui à l'isolement avec du portage de médicaments, de courses et du dépistage Covid à domicile. Environ 250 missions liées à la pandémie ont d'ailleurs été effectuées (dépistage, prévention, vaccination, formation,...). Jusqu'à six salariés ont été employés (coordinatrices, infirmier, chefs d'équipe) et l'asso-

ciation a accueilli également six volontaires en service civique.

L'assemblée générale a tracé quelques perspectives. En raison de désaccords, l'UDPS ne renouvellera pas la convention avec l'Agence régionale de santé (ARS). Elle poursuivra ses activités de dépistage en prestation privée, apportera son aide à la cellule territoriale d'appui à l'isolement.

Déjà 200 demandes de formation aux premiers secours

L'UDPS amplifiera ses actions dans le domaine de la solidarité avec notamment trois nouveaux partenaires, l'Agence du don en nature, la Maison de Jeanne et

71000€

C'est le montant du budget prévisionnel de l'Union départementale des premiers secours du Territoire de Belfort.

Grands Cœurs d'Or, sur un territoire qui couvre tout le département. Elle répondra à l'explosion de la demande de formation car déjà 200 personnes sont candidates. Le développement de l'association est tel qu'elle envisage d'embaucher un employé supplémentaire.